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! 国家转基因生物安全委员会在京成立

! 月 " 日，第一届国家转基因生物安全委员会成立大会在

京召开。国务院法制办主任曹康泰、农业部副部长张宝文出席

会议并讲了话。部际联席会议成员单位的领导出席了会议。

据悉，国家转基因生物安全委员会是根据《农业转基因生

物安全管理条理》的规定，由国家计委、外经贸部、科技部、卫

生部、教育部、国家质检总局、国家环保总局、中国科学院、中

国工程院以及农业部直属单位推荐的 #" 名专家组成，涉及农

业转基因生物技术研究、生产、加工、检验检疫、卫生、环境保

护、贸易等多个领域，负责安全评价评审、技术咨询及技术指

导工作。 （付葳）

! 食品安全问题再度成为中国消费者关注热点

不久前在北京召开的食品安全高层研讨会上，有关专家估

计，中国每年实际发生食物中毒至少殃及 $% 万&’% 万人，这一

数字的公布使得食品安全问题再度成为消费者关注的热点。

中国是一个农业大国，农作物种植很丰富，常年播种面积

在 ()# 亿公顷以上，农药使用量相当庞大。但中国的农药工业

却 存 在 着 品 种 老 化 、结 构 不 合 理 ；质 量 低 、科 技 含 量 低 ；高 毒

农药多、混配农药多；新品种少、新剂型少等诸多亟待解决的

问题。

由北京京海集团投资成立的北京绿之剑环境科技有限公

司，与中国农业大学农药与环境毒理研究室经过两年多共同

研制，成功开发出农药去除率居全国首位的蔬菜水果农药残

留专用清洁剂———“家家蔬侣”。该项成果已通过北京市科委

鉴定，有关专家一致认为它是目前中国农药残留去除领域内

最先进、最稳定的技术。

与此同时，北京市质量技术监督局首次出台了《蔬菜安全

卫生要求》强制性标准。从 ! 月 ( 日起，涕灭威、氧化乐果、砒

霜等 ’( 种农药严禁在蔬菜上使用。

质量技术监督局表示，对蔬菜农药及有害物质残留量制

定如此详细的规定在全国都不多见。标准的出台将把绿色标

准控制到田间地头，从而大大减少不安全食品上市，让消费者

放心。

! 食品标签问题多

选购食品时，消费者常常被食品包装上形形色色 的 虚 假

产地、生产日期、保质期弄得头疼。那么，选购食品时怎样鉴

别标签的真伪呢？一般来说，在标签上做假的食品包装有四

种情况。

一、谜语型标签 如一种外观包装很好的速冻银鱼，厂名

只有“江苏**”（**为地名）；一盒包装精美的鸡精，干脆只标注

“新加坡出品”。不写厂名、厂址，已成为部分食品标签的潮流

模式。一些厂家之所以设置如此多的“谜语”，是有意掩盖产品

缺陷，欺骗消费者。

二、戏法型标签 如将大包装食品化整为零，分解成小包

装，小包装上干脆不标产地、生产日期、保质期。一些过期大包

装食品，就是这样经“打扮”后出笼的。还有的商家发现其食品

已过期时，就将其包装拆掉，当作零散食品出售，或者利用乡

镇的一些个体商店销往农村。

三、弹性型标签 这种标签上将保质期标为 (&+ 个月，使

消费者难以掌握。如果过了 ( 个月后食品变质了，只好自认倒

霉，因为保质期也可算是 ( 个月；如果过了 ( 个月后商品还在

销售，则似乎也无可指责，因为保质期可到 + 个月。

四、随意型标签 有些袋装食品既没有标注生产日期，也

没有标注保质期；有的则只注明保质期，没有生产日期，或写

着生产日期见**处，却不见其踪影。相当一部分食品的生产

期、保质期字迹模糊，消费者难以辨认。有的商家则随卖随贴

产品标签，或用不干胶纸自行标注生产日期，标签上的生产日

期实际上已变成了经销日期。 （韩振奎）

! 卫生部公布《食品添加剂卫生管理办法》配套文件

不久前，卫生部出台了新的《食品添加剂卫生管理办法》，

修订后的 《食品添加剂卫生管理办法》（以下简称 《办法》）于

$%%$ 年 ! 月 ( 日正式实施。为了贯彻实施《办法》，作好过渡时

期的管理工作，卫生部近日又发布《卫生部食品添加剂申报与

受理规定》和《食品添加剂生产企业卫生规范》两个补充条例，

并就有关事宜说明如下：

一、食品添加剂的申报与受理

对 $%%$ 年 ! 月 ( 日前已经受理的食品 添 加 剂 ，按 原 《办

法》规定审核；自 ! 月 ( 日起受理的食品添加剂，按照修订后

的《办法》执行。

二、生产企业卫生许可证申办

对 $%%$ 年 ! 月 ( 日前已获得省级卫生行政部门发放的卫

生许可证的食品添加剂生产企业，可以在卫生许可证有效期内

按照原《办法》规定进行生产经营；在卫生许可证有效期满前 ,
个月，应当按照修订后《办法》的规定申办卫生许可证。未办理

卫生许可证的食品添加剂生产企业，应当于 $%%+ 年 ( 月 ( 日

前按照《办法》的规定，到省级卫生行政部门申办卫生许可证。

三、食品添加剂包装、标签（含说明书）使用

对 $%%$ 年 ! 月 ( 日前已生产的，符合原《办法》要求的食

品添加剂，允许在保质期内销售。

四、食品添加剂的检验机构问题

省级卫生行政部门对食品添加剂检验机构进 行 认 定 ，并

于 $%%$ 年 " 月 ( 日前将认定的检验机构报卫生部备案。卫生

部将对承担进口食品添加剂的检验机构进行复核。

卫生部要求各级卫生行政部门要认真组织学习、宣传《办

法》，并按照《办法》要求，切实加大监督管理力度。省级卫生行

政部门在办理食品添加剂生产企业的卫生许可证过程中，要

严格按照《办法》及有关配套文件的规定执行。同时，要加强对

食品添加剂生产企业从业人员的培训工作，增强企业自律。

（谢宇雄）

! 国家级乳品评鉴师将选出

目前，我国乳制品行业国家级乳品评鉴师青黄不接的状

况将改变。由中国乳制品工业协会主办、农业部乳品质量监督

检验测试中心承办的“国家级乳品评鉴师考测选拔考试”已经

举行。首批通过考试选拔出的国家级乳品评鉴师，将对提高我
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国乳品感观质量起到积极作用。

乳及乳制品作为一种营养食品，不仅有严格的理化及卫

生指标，感观指标也是产品质量的重要方面，而且消费者往往

通过感觉印象选择乳品。乳品感观质量主要通过人的视觉、味

觉、嗅觉进行控制。在发达国家，大学设有乳品感观指标专业

课程，产品由评鉴师定期评比。!" 世纪 #" 年代初，国家有关部

门曾聘请 !" 多人为“乳品评鉴师”，其后近 !" 年没有再聘国

家级“乳品评鉴师”。

这 次 乳 品 考 测 选 拔 引 起 了 国 内 乳 制 品 行 业 的 广 泛 关

注 ， 有 $!" 多 名 多 年 从 事 乳 品 产 学 研 工 程 技 术 管 理 人 员 及

企 业 负 责 技 术 的 中 层 以 上 领 导 报 名 ，其 中 %" 人 参 加 了 首 批

考 试 选 拔 。在 考 试 现 场 我 们 看 到 ，首 批 考 试 者 多 为 三 四 十 岁

中 青 年 ，每 人 桌 上 不 断 摆 放 着 一 排 排 五 颜 六 色 的 试 管 ，他 们

不 时 地 用 眼 观 、嘴 尝 、鼻 子 闻 等 方 法 ，对 样 品 进 行 感 观 判 断

记 录 。

中 国 乳 制 品 工 业 协 会 理 事 长 宋 昆 冈 和 乳 品 专 业 评 比 委

员张保锋介绍说，为保证国家级乳品评鉴师考测选拔工作质

量，首次制订了乳品感观指标国家级考评标准和评判细则。

现场考试主要分两个方面进行，基础理论考试包括从奶牛、

饲 养 到 乳 品 工 艺 设 备 、质 量 标 准 、化 验 室 技 术 在 内 的 整 条 乳

品 产 业 链 知 识 ；感 观 方 面 包 括 味 觉 、嗅 觉 、视 觉 灵 敏 度 考 试 ，

每 人 要 对 %" 个 样 品 进 行 现 场 判 断 ， 为 乳 品 评 鉴 师 培 养 、培

训、选拔提供了较为规范的标准和方法。

! 北京市出台《蔬菜安全卫生要求》强制性标准

%& 种农药禁止在蔬菜生产中使用

从 & 月 $ 日起，蔬菜生产企业生产的蔬菜，必须按北京市

质量技术监督局发布的《蔬菜安全卫生要求》标准组织生产。

这是质监部门为积极推进北京市食品放心工程、加大对食品

生产源头的整治规范力度而推出的一项新举措。

《蔬菜安全卫生要求》规定了蔬菜中重金属及有害物质的

限量；蔬菜中农药最大残留量限量；蔬菜生产中禁止使用的农

药；蔬菜中硝酸盐的最高限量；即食蔬菜中大肠菌群限量，对

产地货批、市场货批、抽样方法、检验项目、判定规则等都做了

详细规定，特别是对蔬菜在包装、标签标志、运输、贮存也做了

明文规定。如标准中规定蔬菜中重金属及有害物质限量，汞的

含量每公斤蔬菜不得超过 "’"$()，铅的含量不得超过 "’!()；

蔬菜中农药残留量马拉硫磷不得检出，六六六每公斤蔬菜不

得 超 过 "’!()，滴 滴 涕 不 得 超 过 "’$()；涕 灭 威 、克 百 威 、甲 胺

磷、对硫磷（$%"*）、氧化乐果、砒霜等 +$ 种农药禁止在蔬菜上

使用。

此外，标准还规定蔬菜在包装中要摆放整齐、美观；要标

明产品名称、标准号、生产企业名称、产地、等级、规格及采摘

日期和包装日期等，运输和贮存中要防挤压、防冻、防雨淋、防

晒。 !冯洁美"

! &’( 月江西食品工业生产同比增长 &&#))*
据 江 西 统 计 快 报 显 示 ，$,* 月 江 西 省 规 模 以 上 食 品 工 业

累计完成工业总值 +&’&* 亿元，比去年同期增长 $$’&&-。

* 月 份 产 量 增 幅 较 大 的 产 品 有 方 便 主 食 品 、 水 产 品 加

工 、瓶 （罐 ）装 饮 用 水 、软 饮 料 、液 体 乳 、大 米 、卷 烟 等 ，增 幅 分

别 达 到 $.&’/- 、&&’.- 、%*’&- 、+%’!.- 、//’+- 、$+’#&- 、

&’.!-；此 外 ，罐 头 、面 粉 、白 酒 也 略 有 增 长 。 比 去 年 同 期 下

降 的 产 品 有 机 制 糖 、植 物 油 、啤 酒 、乳 制 品 、酱 油 ，下 降 幅 度

在 !-,$#-之 间 。

在重点调度的生产企业中，广丰月兔集团公司 $,* 月累

计完成销售收入 %’%/ 亿元，比去年同期增长 +$’%-，实现税利

$’+* 亿元。樟树四特酒厂销售收入首次突破 ! 亿元，达到 !’!/
亿元。江西煌上煌集团公司 $,* 月累计完成销售收入 %$/$ 万

元，同比增长 *&’+-。据该集团统计，煌上煌烤卤制品在端午

节期间，销售收入日均 !"" 万元。 !张玲平"

! 吉林省首届冷冻食品技术交流会达成共识

以速冻为主发展冷冻食品

开发新品同时要开发新烹调方法

由吉林省食品学会、制冷学会、天景食品有限公司主办，

于 & 月 & 日召开的吉林省首届冷冻食品技术交流会认为，冷

冻食品是今后吉林食品发展的方向之一，而发展冷冻食品，应

以速冻食品为主。

参加交流会的冷冻食品生产企业、设备制造企业、大专院

校等单位代表认为，近 $" 年来，国内速冻食品的消费增长了 !
倍多，国外也同样大幅度增长。作为农业比重较大的吉林省，

发展速冻食品非常必要。以蔬菜为例，生产季节性强，淡、旺季

明显，速冻可调剂余缺；在不发达的农村，实施绿色种植，经速

冻加工后，可出口创汇；在产地附近加工，可降低损失；营养可

不流失。

发展速冻食品，应实施单品种、专业化，如搞速冻玉 米 或

肉类等；注重特色化，集中在珍、稀、名贵、季节性强的品种上；

逐步增加冰冻的比重，与一般速冻并举。在具体发展上，第一

要处理好开发与品种的关系。应考虑加工后品质的变异性，冻

前和冻后的差别不大的，作为主要开发品种；应考虑烹调适宜

性，解冻要快；适宜炖、炒的品种，应把握品种的成熟度，选定

各品种的适宜加工时期。第二要处理好速冻品种与生产工艺

的关系。除速冻环节外，如原料选择、整理、切割、热烫等，都要

向解冻与烹调靠拢。第三品种开发要坚持以市场为导向。应方

便烹调，保证质量不变。包装量要有针对性，如餐馆用和家庭

用，要区别开来；速冻食品应定位在年轻家庭和餐厅业上；开

发新品种同时，要开发新的烹调方法。 !杨雨亭"

! 茶成为 !& 世纪最主流饮料

在日前召开的中国国际茶业博览会上，与会的茶专家一

致认为，茶将以其独特的保健优势取代咖啡、可可，成为 !$ 世

纪最主流的饮料。

国际茶业科学文化研究会名誉副会长、华南农业大学教

授丁俊之说，茶不含纳盐、脂肪和任何热量物质，喝茶与当代

人所追求的注重保健的生活方式非常吻合，而且茶的香味特

色能给人以美的享受。

联合国卫生组织公布的调查材料显示，人类长寿的奥秘

产业·资讯
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之一是“多茶少烟”。联合国专门组织还宣布要在世界范围内，

特别是在年轻人中间鼓励饮茶。

中国茶叶流通协会副会长施云清说，饮茶能益寿，不但有

事实证明，而且也为科学所揭示。经现代科学研究证实，茶叶

含有机化合物 !"# 多种，无机矿物质 $" 种以上，这些成分大

都具有保健防病的功效。 !晓清"

! 昆明万吨番茄烂市面向全国求助

日前，昆明市嵩明县 %%## 多亩西红柿收获近 $&" 万 ’，但

至今尚有万吨滞销，其价格已跌到每公斤 #&#( 元，嵩明县有关

部门现面向全国经销商和加工商紧急求助。

据了解，由于西红柿价格连续 " 年上升，去年深圳价位高

达每公斤 )&) 元，菜农开始盲目跟风。嵩明县农业局蔬菜办的

数 据 显 示 ， 今 年 $*( 月 ， 嵩 明 全 县 西 红 柿 的 种 植 面 积 达 到

%%## 亩，是去年的 ! 倍多，种植的品种主要为“中杂 + 号”，有

少部分以色列种“石头番茄”。

由于今年天气炎热，西红柿成熟早，而省外蔬菜大丰收；

洪水又阻断部分交通，外来经销商少，内外销困难造成大量西

红柿烂市。

嵩明县是一个农业大县，每年外销蔬菜达 (#,，以前主要

销往广东、福建、上海和深圳等地。今年西红柿的烂市将有可

能造成全县农民减收 $### 万元。为减少农民损失，嵩明县已

采取紧急措施，启动了冷藏库储存周转，联系大客户送货上

门，并向全国发布信息联系买主。- 月 . 日，嵩明县西红柿批发

市场将开业，热忱欢迎海内外客商前来购买订货。

! 大桃保鲜穿上纳米衣

常温下半月不腐烂，冷藏保鲜 %" 天

又到了“大久保”批量上市的季节。鲜桃买回家，能在常温

下放半个月吗？记者近日获悉，一种纳米保鲜术将用于大桃保

鲜。专家称，这种技术可使鲜桃在常温下半个月不变软、不腐

烂。如果配合冷藏，可保鲜 (# 天。

记者从市农村工作委员会了解到，由中国林科院林业所

和北京京港三和纳米科技有限公司等单位联合推出的桃保鲜

纳米技术本周中标 “)##) 年北京市重点农业技术试验示范项

目”，并获 .# 万元政府科研资助。

京港三和纳米科技有限公司首席执行官游荒振介 绍 说 ，

大桃腐烂主要是由于桃本身散发出的乙烯，而专家研制的无

机物纳米保鲜溶液恰可分解乙烯，并给桃表面“镀”上一层无

害的“纳米膜”。这样，摘下的桃买回家里不用进冰箱就能放两

周以上。

据悉，大桃是北京的主产果业，栽培面积已发展 到 %# 万

亩，而且面积还在增长。根据平谷区大桃生产规划，今后 %*"
年内将由目前的 $" 万亩陆续发展到 )# 万亩。北京的大桃除

供应本市外，还远销到中国香港特区和新加坡、马来西亚等

地，但由于常温下难以保存，每年交易期损耗都在 %#,上下。

由于这种桃保鲜技术尚处于实验阶段，政府的科研资助

将使之在 )##! 年之前成熟，并投入应用。 （薛晖）

! 欧盟欢迎中国有机茶

国外的技术壁垒限制了我国农产品的出口，但我国的有

机茶却能够畅销欧盟市场。在 ( 月 )# 日举行的中国名茶博览

会暨首届碧螺春文化节上，瑞士 /01（经欧盟认可、专门从事

有机食品认证的机构）中国代表处的丁维副主任指出，按照标

准生产，是扩大有机茶出口的关键。

丁维介绍说，中国的许多地区没有工业污染，生态环境良

好，很适合有机茶生产；加上中国的生产成本较低，欧洲的很

多经销商也委托 /01 在中国寻找有机茶供应商。我国的有机

茶在欧盟很畅销，如安徽茶叶进出口公司销往欧盟的有机茶

供不应求，且价格较高。但我国的有机茶在欧盟的销售规模不

大，主要是许多进出口商和农场对欧盟有机食品的法规和标

准不了解，按传统方法生产出的茶叶，往往因不合标准而被拒

之门外。因此，按照标准生产，是扩大我国有机茶出口的关键。

!梁庆华 邱德生"

! 韩国食企向中国市场扩军

韩国乐特制果、海泰制果和东洋制果三家食品企业将瞄

准 )##. 年北京奥运会前所出现的“特需”，扩充在中国当地的

生产设备，进一步攻占中国市场。

据了解，乐特制果公司将在北京增设口香糖生产线，并陆

续推出 $# 个品牌在全国销售；海泰制果公司对 " 种在中国受

欢迎的产品实行降价销售，)##$ 年该公司在中国的销售额达

到 (## 万美元，比 )### 年增加了 %#,；东洋制果公司设在上海

的综合食品厂最近开始动工，该公司将借此机会大力扩大巧克

力饼干和各种糕点的生产和销售，上海综合食品厂于 )##% 年

竣工后，预计在中国的年销售额将提高到 %"## 万美元。（振亚）

! 清爽型啤酒拉美受宠

近一段时间，清爽型啤酒在哥伦比亚和委内瑞拉市场上备

受青睐。

数月前，在哥伦比亚饮料巨头巴伐利亚集团正式在哥市场

推出鹰牌清爽型啤酒前，委内瑞拉的极地公司就抢先在哥推出

自己的清爽型产品，在市场上非常受欢迎。

据委内瑞拉《国民报》报道，清爽型啤酒已经占 到 极 地 公

司 %+,的销售量，从去年 + 月到今年 % 月间，其销售量增长

了 .,。

在去年清爽型啤酒刚上市时，委内瑞拉市场还是苦味啤酒

的天下，其销售约占全部销量的 ..,，口味柔和的啤酒份额仅

为 $),。然而一年之后，情况发生了很大的变化，清爽型啤酒销

售量迅速上升到目前的 %+,，同时冰啤酒销量也大幅上升。

不久前，在厄瓜多尔和巴拿马都占有相当市场份额，同时

参与委内瑞拉啤酒市场竞争的哥伦比亚饮料巨头巴伐利亚集

团推出了自己的鹰牌清爽型啤酒，并斥巨资进行推广，希望其

销量能达到每年 . 亿升。 （尹南）

! 苦瓜在日本市场走俏

近年来，苦瓜在日本市场极为走俏。据日本报纸报道，最近

" 年期间，东京都中央批发市场苦瓜进货量增加了近 %# 倍。苦

瓜的主要产地是日本国内的冲绳，此外还有九州地区以及群

马、枥木和福岛等县。在日本市场上，一只新鲜苦瓜零售价约合
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苦瓜的走俏与日本最长寿县冲绳县有关。!" 年前在日本

只有冲绳种植苦瓜。据说当地人长寿的秘诀之一就是经常吃苦

瓜。据说苦瓜是当地人饭桌上少不了的一道菜。苦瓜富含维生

素 #，冲绳人经常把它和猪肉或者豆腐一起炒着吃。

中央批发市场里的东京青果公司 !$$% 年苦瓜的进货量为

&’()*，去年达到约 +""*，今年将比去年增加 %",。

日本各地生产的苦瓜形状和尺寸均有差异，冲绳县生产的

苦瓜一般体直个大。 （王大军）

! 巴西开发出环保轻型包材

巴西坎皮纳斯大学科研人员最近开发出一种新的环保轻

型包装材料，可取代现时的泡沫塑料以消除白色污染。

据该大学化学研究人员介绍，这种新物质叫“生物泡沫塑

料”，主要是由天然可循环的物质制成。新物质 +",的成分是由

粟米、大豆和蓖麻等提炼而成，而石油提取物仅占 ’",。“生物

泡沫塑料”可用作轻型包装材料，由于它能在大自然中被生物

分解，是取代泡沫塑料的佳品。生物泡沫塑料可在不到两年内

化解在大自然中。而且生物泡沫塑料生产成本低，也不会产生

毒副产品。 （芳芳）

! 法国大型果汁保鲜箱出炉

最近，法国一家公司设计、制造成功一种大型果汁保鲜箱，

可进行密封、充氮、加压，用来贮运果汁可确保果汁的卫生和保

鲜。

这种大型果汁保鲜箱由不锈钢制成。为了便于商业部门使

用，其总长度限制在 &" 英尺之内，可以贮运 %’-" 加伦的果汁。

每次贮运的方法是：在未盛装果汁之前，先用蒸汽冲洗 ! 小时，

在将果汁装入箱中的同时，充入氮气，氮气由附加在箱内的氮

气瓶提供，当箱内的压力减少到一定程度时，氮气增压装置就

会自动启动；当果汁灌入箱内并占据了 $),的空间后，加压的

氮气便自动停止输送，这时，就将其密封。

由于这种果汁保鲜箱是密封、加压的，空气不能进入，病毒

和细菌无法生存。所以，用来贮运果汁，既卫生又保鲜，十分安

全。 （陈春道）

! 俄罗斯研制出抗腹泻冰淇淋

俄 罗 斯 西 伯 利 亚 地 区 的 科 研 人 员 日 前 研 制 出 一 种 有 药

用价值的冰淇淋，不仅味道可口而且不含引起腹泻的胃肠道

病菌。

新西伯利亚病毒学和细菌学研究中心的工作人员表示，这

种冰淇淋与一般冰淇淋的不同之处是，它添加了极微量能杀死

导致多种胃部疾患的细菌的有机体。据悉，这一产品在俄罗斯

尤为适用，因为冰淇淋在那里很受欢迎，一年四季有售，但冰淇

淋在储藏过程中所带细菌常常对消费者的健康构成威胁。

（振亚）

! 日本计划开发治疗糖尿病水稻

日 本 农 林 水 产 省 计 划 与 民 间 企 业 合 作 开 发 能 降 低 血

糖 含 量 的 新 稻 种 ， 以 向 糖 尿 病 患 者 提 供 能 够 治 疗 疾 病 的

食 物 。

据报道，人胰岛细胞发生障碍，会导致其功能减退，它承担

不了应承担的调节血糖的功能，这是产生糖尿病的根本原因。

新科研计划的核心是，应用转基因技术，把促进分泌胰岛素的

激素 ./0（脱氧核糖核酸）植入水稻的细胞中去，从而使人们

在食用这种水稻后，体内的胰岛素逐渐增加，达到抑制血糖值

升高的作用。

据了解，目前有多家日本知名企业和机构将参与这项研

究，并表现出极大兴趣：日本三和化学研究所将就控制血糖值

的激素进行分子设计；日本造纸公司将提供转基因技术；农林

水产省的农业生物资源研究所将负责制作这种激素集中在稻

谷食用部门的基因———启动基因。

按照计划，这种能治疗糖尿病的水稻将在 &""1 年开发成

功，为此，日本政府每年将提供大约 1""" 万日元的资助。

（丛笙）

! 英发现少食多餐可降胆固醇

最近，英国剑桥大学的研究人员发现，一天内进食次数达

% 次以上的男女，其体内胆固醇的含量比进食次数较少的人低

1,，因而患心脏病的危险性也较低。

据报道，心脏病是许多西方国家的头 号 杀 手 。剑 桥 大 学

的 一 位 教 授 说 ，假 如 你 所 摄 取 的 营 养 已 很 均 衡 ，但 还 想 要 健

康，那就把食物量分几顿来吃，获得的益处可能更多。这位教

授与同事对 !-""" 名年龄在 -12+1 岁之间的人，就他们进食

的次数，包括正餐、咖啡、午茶以及点心等进行了调查。同时

研 究 人 员 还 测 量 他 们 的 胆 固 醇 含 量 ，调 查 结 果 显 示 ，进 食 次

数较多的人，其胆固醇含量水平要比一贯进食次数较少的人

低 1,左右。

研究人员还发现，少食多餐的人不管体重、身体活动程度

如何，也不管是否吸烟，胆固醇水平都较低，不过研究人员说，

少食多餐的人往往比其他人更愿意活动。 （丛文）

! 德国从荷兰进口的生猪有问题

德国农业和消费者保护部日前在柏林宣布，今年 1 月份以

来，从荷兰进口到德国的约 +""" 头生猪中含有不利于人体健

康的生长激素。

德国农业和消费者保护部发言人说，该 事 件 主 要 涉 及 德

国 ’ 个州，其中从荷兰进口 1%)% 头生猪的北威州 受 影 响 最

大。下萨克森州和莱法州分别进口了 !"%- 头和 &’" 头 这 种

含生长激素的生猪。另外，下萨克森州农业部宣布，该州一家

饲 养 场 最 近 因 购 买 了 ’+* 受 到 这 种 生 长 激 素 污 染 的 饲 料 而

被关闭。

根 据 德 官 方 的 说 法 ， 这 些 生 猪 含 有 生 长 激 素 的 原 因 是

荷 兰 一 家 饲 养 场 在 猪 的 混 合 饲 料 中 使 用 了 雌 激 素 。 欧 盟 医

学 专 家 认 为 ，食 用 含 有 该 生 长 激 素 的 肉 类 容 易 使 人 患 癌 症 。

北 威 州 消 费 者 保 护 部 部 长 赫 恩 说 ，由 于 这 批 生 猪 中 的 生 长

激 素 含 量 较 低 ，因 此 估 计 不 会 对 人 体 健 康 构 成 直 接 威 胁 ，但

这 无 疑 是 德 国 农 业 领 域 的 一 件 丑 闻 。 它 再 一 次 暴 露 出 欧 洲

动 物 饲 料 加 工 过 程 中 存 在 的 问 题 ， 并 将 影 响 消 费 者 对 食 品

安全的信心。 （华讯）

海外传真

信息窗

%%"


